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PROCÈS-VERBAL 

Comité étudiant du Centre intersectoriel en santé durable (CISD)  
 
Date : Vendredi, 3 mai 2019 
 
Heure : 9h00 
 
Lieu : P4-2240, UQAC 
 
Personnes présentes : Ludivine Paris, Mohamed Kadri, Katia Côté, Elisabeth Martin, Daniel Gosselin, 

Andrée-Anne Clément, Valérie Gagné-Ouellet, Mathieu Simard, Marie-Claude 
Bouchard, Frédérique Tremblay, Kathrine Thibeault, Caroline Gaudreault, Andrée-
Anne Hudon-Thibeault, Alexandre Girard, Joanie Bouchard, Colince Meli Segning, 
Anne-Marie Boucher-Lafleur et Sébastien Leblanc-Proulx, agent de liaison du 
CISD. 

__________________________________________________________________________________________________ 

 
1. Ouverture de l’assemblée 

Sébastien Leblanc-Proulx, agent de liaison du CISD, souhaite la bienvenue aux étudiantes et étudiants. Il propose 
de présider l’assemblée.  

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
3. Présentations des étudiantes et étudiants 
4. Informations sur le comité étudiant du CISD 
5. Budget pour l’année 2019 
6. Élection des postes vacants 

i. Présidente ou président 
ii. Coresponsable des activités scientifiques et sociales (2) 
iii. Secrétaire général 
iv. Trésorière ou trésorier 

7. Varia 
8. Période de questions  
9. Levée de l’assemblée 

 

Résolution 

L’ordre du jour est proposé par Andrée-Anne Hudon-Thibeault. Adopté à l’unanimité.  

 

3. Présentation des étudiantes et étudiants 

Mohamed Kadri est stagiaire postdoctoral. Il travaille sur la réadaptation physiologique. 

 

Daniel Gosselin est étudiant à la maîtrise en études et interventions régionales. Il travaille sur les enjeux des 
groupes LGBTQI+ vivant en milieu rural.  

 

Colince Meli Segning est étudiant au doctorat en ingénierie. Il travaille sur les problématiques de la douleur.  

 

Marie-Claude Bouchard est étudiante au doctorat en psychologie. Elle travaille sur le phénomène du sexting chez 
les jeunes.  
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Katia Côté est étudiante au doctorat en psychologie. Elle travaille sur la prostitution.  

 

Frédérique Tremblay est étudiante au baccalauréat en biologie.  

 

Mathieu Simard est étudiant à la maîtrise en sciences cliniques et biomédicales. Il travaille sur la bio-informatique 
de l’asthme et l’exéma.  

 

Joanie Bouchard est étudiante au baccalauréat en biologie.  

 

Alexandre Girard est étudiant au baccalauréat en biologie.  

 

Anne-Marie Boucher-Lafleur est étudiante à la maîtrise en sciences cliniques et biomédicales. Elle travaille sur 
une cellule impliquée dans l’asthme.  

 

Ludivine Paris est étudiante postdoctorale. Elle travaille sur l’activité physique et l’implication d’outils numériques.  

 

Andrée-Anne Clément est étudiante au doctorat en biochimie. Elle travaille sur l’hypertension gestationnelle.  

 

Kathrine Thibeault est étudiante à la maîtrise en biochimie. Elle travaille sur le diagnostic du diabète gestationnel.  

 

Valérie Gagné-Ouellet est étudiante au doctorat en biochimie. Elle travaille sur l’obésité infantile.  

 

Caroline Fortin est étudiante au baccalauréat en pharmacologie. Elle travaille test de dépistage néonatal pour le 
rachitisme au Saguenay-Lac-Saint-Jean.  

 

Elisabeth Martin est étudiante à la maîtrise en sciences cliniques et biomédicales. Elle travaille sur la préparation 
mentale.  

 

Andrée-Anne Hudon-Thibeault est étudiante postdoctorale. Elle travaille sur la dépression pendant la grossesse 
et des effets des antidépresseurs.  

 

Caroline Gaudreault est étudiante au doctorat en sciences de l’environnement. Elle travaille sur la forêt 
nourricière.  

 

Sébastien Leblanc-Proulx est agent de liaison du CISD depuis le mois d’octobre. Il est titulaire d’une maîtrise en 
sciences de l’information.  

 

4. Informations sur le comité étudiant du CISD 

Sébastien Leblanc-Proulx souligne que le CISD est un centre de recherche en santé ayant plus de quarante 
chercheuses et chercheurs provenant de l’UQAC, de l’Université de Sherbrooke et du CIUSSS du 
Saguenay−Lac-Saint-Jean. Afin de dynamiser le Centre, la directrice Catherine Laprise souhaite qu’un Comité 
étudiant soit créé. Ce Comité aurait comme mission d’encourager la participation active des étudiants dans le 
développement et l’avancement de leur milieu de formation liée à la santé durable. Pour se faire, le Comité devra 
1) faire le pont entre les étudiants et l'environnement de recherche afin de mieux répondre aux besoins des 
étudiants ; 2) Organiser des évènements académiques, scientifiques et sociaux pour les étudiants ; 3) 
Représenter les droits et les intérêts des étudiants ; 4) Favoriser la création de liens entre les étudiants.  
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Suite à une rencontre préparatoire avec des étudiants le 20 février 2019, il a été convenu de rédiger un document 
contenant les statuts et règlements du Comité, puis de tenir une Assemblée générale en mai afin d’élire des 
personnes pour constituer officiellement le Comité. Plusieurs idées sont déjà sur la table : participer à 
l’organisation des bars des sciences, réaliser des activités de réseautage, organiser un atelier sur les statistiques, 
etc. 

 

5. Budget pour l’année 2019 

Sébastien Leblanc-Proulx déclare que le budget n’a pas encore été voté par le CISD. Celui-ci est estimé entre 
2000 et 2 500$. Selon les projections, 12 500$ sera attribué au soutien étudiant (bourses étudiantes). Le budget 
du CISD sera voté au mois de juin. 

 

6. Élection des postes vacants 

Sébastien Leblanc-Proulx explique que selon les statuts en vigueur, les élections des postes vacants doivent se 
faire par vote secret. Valérie Gagné propose plutôt le vote à main levée.  

Résolution 

Le vote à main levée est appuyé par Mohamed Kadri. Adopté à l’unanimité.  

 
Marie-Claude Bouchard propose une durée d’engagement d’un an.  

Résolution 

Le mandat d’un an est appuyé par Andrée-Anne Clément. Adopté à l’unanimité.  

 
Mohamed Kadri propose la convocation d’une assemblée extraordinaire lorsqu’une personne doit être élue par 
intérim pour terminer un mandat.  
 
Daniel Gosselin propose de fonctionner plutôt par vote électronique.  
 
Mohamed Kadri revient sur sa proposition. Il suggère de voter en assemblée générale annuelle les intérimaires.  

Résolution 

Le vote électronique est adopté en majorité.  

 
Valérie Gagné propose que le vote électronique pour tous les postes.  
 
Ludivine Paris propose le vote électronique uniquement pour les postes de présidence et de trésorerie.  

Résolution 

Le vote électronique systématique est appuyé par Mohamed Kadri. Adopté à l’unanimité 

 

6.1 Présidente ou président 

Andrée-Anne Clément se propose au poste de présidente.  

Résolution 

Andrée-Anne Clément est élue présidente par acclamation.  

 

6.2 Coresponsable des activités scientifiques et sociales (2) 
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Mathieu Simard se propose pour un poste de coresponsable des activités scientifiques et sociales.  
 
Caroline Gaudreault se propose pour un poste de coresponsable des activités scientifiques et sociales. 
 
Mohamed Kadri propose Ludivine Paris pour un poste de coresponsable des activités scientifiques et 
sociales. Ludivine Paris accepte la proposition.  
 
Daniel Gosselin propose de former un comité de travail avec les personnes intéressées de diverses 
disciplines et d’élire deux coresponsables qui siégeront sur le conseil d’administration du comité étudiant.  

Résolution 

La formation d’un comité de travail est appuyée par Frédérique Tremblay. Adopté à l’unanimité 

Sébastien Leblanc-Proulx propose aux personnes intéressées à intégrer ledit comité de travail de contacter 
les coresponsables des activités scientifiques et sociales.  
 
Sébastien Leblanc-Proulx propose de poursuivre avec le vote.  

Résolution 

Mathieu Simard (13 votes) et Caroline Gaudreault (14 votes) sont élus coresponsable des activités 
scientifiques et sociales. 

 

6.3 Secrétaire général 

Daniel Gosselin se propose au poste de secrétaire général.  

Résolution 

Daniel Gosselin est élu secrétaire général par acclamation. 

 

6.4 Trésorière ou trésorier 

Andrée-Anne Hudon-Thibeault se propose au poste de trésorière.  
 
Valérie Gagné propose Andrée-Anne Hudon-Thibeault au poste de trésorière.  

Résolution 

Andrée-Anne Hudon-Thibeault est élue trésorière par acclamation. 

 

7. Varia 

Aucun varia.  

 

8. Période de questions 

Sébastien Leblanc-Proulx souligne que le premier café scientifique (date à confirmer) sera organisé 
conjointement avec le comité étudiant puisqu’il répondrait à plusieurs besoins évoqués jusqu’à présent. La 
thématique de ce premier café scientifique sera sur le TDAH. 
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9. Levée de l’assemblée 

À 11h00, Sébastien Leblanc-Proulx déclare la levée de l’assemblée.  

 

 

 

 

 

Présidente du comité étudiant du CISD 

 

 

 

 

 

 

Secrétaire général du comité étudiant du CISD 

 


